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Сантехники сдерживают 
отделочные работы

3,5 километра 
коллектора готовы
Достойно ознаменовал 41-ю 

годовщину Великого Октября 
коллектив строительно-монтажно
го управления № 1 треста «Урал-
трансспецстрой» (нач. тов. Шу- 

Октябрьский план вкалюков). 
целом по
полнен на

управлению был вы- 
113 процентов. Спра-

рабочей молоде-

Фото А. Мусина.
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iiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiHiinniinHiiiHiiiniiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiniiiiiiiiiiii

школы 
ЖИ.

Галина Слепухина ра
ботает штукатуром в 
бригаде тов. Чекановой 
на строительстве цехов 
завода пластмасс.

Эту стройку важней
шего химического пред
приятия Свердловска 
можно назвать молодеж
ной. Здесь трудится мно
го юношей и девушек 
754 управления 89 тре
ста. Многие из них вече
рами повышают свое об
разование. Галя Слепу
хина тоже учится. Она 
посещает вечерние заня
тия в шестом классе

Коллектив рабочих управления 
№ 1 треста «Жилстрой», занятый 
на строительстве 49-квартирного 
дома для траста «Дармостстрой», 
прилагает свои усилия к тому, 
чтобы в срок, до 20 декабря, за
кончить все строительные и о.т- 

<**Vwo4Hibie работы и сдать объект в 
ксплуатацию.

На сооружении дома трудятся 
опытные строители. Бригада плот
ников тов. Иванова^ в которой 
насчитывается 23 человека, систе- 
матически ■ выполняет производст
венное задание на 150—160 про
центов, подсобник® ив бригады 
тов. Захаровой—ма 130—140 про
центов. Высокая выработка и у 
штукатуров, которым® руководят 
тт. Ильин и Вульф.

сти штукатурные работы лишь IB

Сейчас 
пастилку 
городок, 
время и

плотники заканчивают 
полов и 'установку пере- 
На объекте наступило 

1ВЮ131можнасти вести шту-
катурные, а затем (и отделенные 
работы во всех подъездах. А вот 
использовать эти возможности по 
вине управления № 1 треста 
«Уралса1нтехмю1нтаж» мы не мо
жем. Дело в том, что сантехники 
(нага, участка то®. Пасынков, про
раб тов. Иванов); сорвали все сро
ки монтажа котельной и системы
отоплвния, и дам 

■ имеет тепла.
Еще в октябре 

везли на объект

до сих пор не

одном подъезде, используя' для 
этого железные печи и калорифе
ры. Я оно, что при таких условиях 
нарушаются всякие графики веде
ния работ.

Есть у строителей претензии и 
к коллективу деревообделочного 
завода треста «Стройдеталь-70». 
До сих пор цех № 3 этого заво
да, которым руководит то,'в. Анто
нов, задерживает выдачу нам 49 
комплектов дверных блоков, ко
торые нужно устанавливать на 
кухнях, 20 .межкомнатных блоков, 
наружные. и тамбурные двери. 
Мы обращаемся к коллективу де- 
ре'вюоб)делочнико1В' с просьбой: ус
корьте поставку нам деревообде
лочных изделий, не сдерживайте 
работу нашего коллектива.

Более оперативно должны ре
шать некоторые вопросы и руко
водители нашего управления. В 
частности, нужно обеспечить регу
лярную подачу на объект сухой 
штукатурки, алебастра, цемента. 
Ведь не секрет, что по этой при
чине рабочие вынуждены времена
ми .простаивать, бесцельно тра
тить драгоценное время. А допу
скать такие явления сейчас, когда 
дорога каждая минута, преступ
ление.

Руководители управления

сантехники за- 
вертмк алчные и

Г ел ьчииокий и 
всех трудностях

Сотников
тт. 

три
с транспортам

горизонтальные разводные трубы 
и срочно обещали приступить к 
работам. Но своего' слова, аии: не 
сдержали. В первой декаде нояб
ря к нам начали завозить радиа
торы, доставили два котла для 
котельной, а монтажные работы 
по-прежнему затягивались. Ни 
до праздника, ни теле праздника 
сантехники к работам так и не 
приступали. Лишь 12 ноября к 
нам прибыло шесть сантехников. 
До сих пор они по сути дела' не 
работают, а раскачиваются.

Пока же из-за отсутствия тепла
в доме строители вынуждены ве-

должны выделять на объект не 
одну, а две автомашины. Работы 
для них —непочатый край.

Наш коллектив стал на пред- 
съездовакую трудовую вахту. Он 
полон решимости сдержать свое 
слово — сдать дом в эксплуатацию 
к 20 декабря. В этом нам должны 
оказать серьезную помощь в пер
вую очередь сантехники. Мы ждем 
их слова.
Рабкоровский пост «Свердловско
го строителя»:
Д. КОЛЕСОВ — прораб, Н. БЕ
ЛОЗЕРОВА — секретарь комитета 
ВЛКСМ управления, В. ПЕР- 
ХОВ — профорг.

Строительство баии в Куйбы-
ш евскам районе 
тянулось. К седьмому ноября —

непомерно за-
Где же выход? Этот вопрос 

должен быть решен немедленно и
безотлагательно руководством

дню сдачи бани в эксплуата
цию — на стройке оставалось мно
го невыполненных работ.

Сдать баню к 25 ноября — та
кова новая задача, которая по
ставлена перед коллективом уп
равления № 774 Куйбышевским 
райкомом КПСС.

Начальник отделочного участка 
А. М. Дмитриев заявляет, что ру
ководимый им коллектив оказал
ся в затруднительном положении. 
За И рабочих дней нужно обли
цевать 1959 квадратных метров 
стен и полов, но где взять пли
точников. Их на участке всего 12 
человек. Это значит, что каждый 
плиточник за смену должен укла
дывать свыше 16 квадратных мет
ров плитки, то есть в четыре раза 
больше предусмотренного нор
мой. Даже при самом напряжен
ном труде и сверхурочной работе 
они не смогут справиться с та
ким заданием.

89 треста. Нельзя же без конца 
срывать срок сдачи бани. Нужно
немедленно 
стройку < 
никами.

Сейчас j

) укомплектовать
специалистами-отделоч-

на участке составлен
новый график окончания строи
тельно-монтажных работ. Только 
по главному корпусу бани оста
лись невыполненными различные 
работы шестидесяти наименова
ний, почти столько же недоделок 
на котельной и на объектах бла
гоустройства. Все это учтено гра- 
фиком. Но где же гарантии, что 
работы будут закончены к наме
ченному сроку? Начальник участ
ка тов. Дмитриев говорит: «Од
ной только известковой покраски 
нужно сделать 4000 кв. метров и 
около 2000 кв. метров — масля
ной. Но система отопления до сих 
пор бездействует: не пущена ко
тельная, не проложен электрока
бель, так как все еще нет про
екта».

вились с месячным заданием все 
участки.

Особенно слаженно трудится 
коллектив участка, возглавляе
мый старшим прорабом комсо
мольцем Анатолием Цейшнатий. 
В апреле рабочие этого участка 
приступили к сооружению лево
бережного коллектора. За это 
время здесь уложено 3017 кубо
метров железобетонных блоков и 
2011 кубометров железобетонных 
плит, вынуто 39250 кубометров 
грунта, а при обратной засыпке 
траншей переработано с подвоз
кой 18 300 кубометров земли.

В тяжелых условиях приходи
лось вести на объекте земляные 
работы. В отдельных местах глу
бина траншеи достигала семи 
метров. Но со всем этим успешно 
справились комплексные бригады 
В. Слезкина и А. Павлова, кото
рые выполняли и земляные, и 
проходческие, и монтажные ра
боты. При рытье траншей хоро
шие образцы в труде показали 
экскаваторщики И. Сафонов, 
А. Сысков и М. Зимковский. Они 
работали, не считаясь ни с каки
ми трудностями, ни с временем, 
и добивались высокой произво
дительности труда.

Коллектив этого участка под
готовил к пуску в эксплуатацию 
три с половиной километра кол-
лектора, 
делкой 
которую

Сейчас он 
той части 

несколько

занят пере- 
коллектора, 
лет тому

назад выполнял «Коммунстрой.». 
Приходится почти заново восста
навливать 560 погонных метров 
сооружения, вести частичное бе
тонирование стенок и полное — 
лотка. Из этого количества 120 
погонных метров коллективу уча
стка нужно делать заново. Все 
эти работы монтажники рассчи
тывают выполнить к 10—15 де
кабря.

Н. КИСЕЛЕВ, 
нач. планового отдела 
управления № 1 «Урал- 

грансспецстроя».

Конечно, необходимо принять 
все меры к тому, чтобы субпод
рядчики быстрее заканчивали 
сваи работы, но это не значит,
что строители должны 
пока будет пущена в 
отопительная система, 
должны быть предельно

ожидать, 
действие 

Сейчас 
исполь-

зованы все средства временного 
отопления: калориферы, железные 
печи и т. д. с тем, чтобы отделоч
ные работы можно было вести 
широким фронтом, не ссылаясь на 
медлительность субподрядчиков.

Строители еше не начинали ра
боты по устройству чистых це
ментных полов в подвале, не сде
лали бетонную подготовку под

Из отстающих
в передовые
Путем специализации 

и индустриализации работ

ПОЖАЛУЙ, ни одно из стро
ительных управлений 89 
треста не добилось такого 

большого роста, таких успехов, 
как 752-е.

Этот коллектив до 1956 года 
был отстающим, а сейчас являет
ся передовым не только в тресте, 
но и в городе.

В прошлом году впервые пер
венство в соревновании было при
суждено 752 управлению, а нын
че с начала года оно прочно удер
живает его.

Как же коллектив управления 
вышел из отстающих в передовые?

Об этом мы 
зать читателям 
ка управления

попросили расска- 
газеты начальни- 
А. Т. Петросова. 
* *

Перестройку 
ние начало со

работы управле- 
специализации

строительных участков. Были соз
даны три участка: «нулевого цик
ла», который стал заниматься 
устройством фундаментов и благо
устройством, второй по возведе
нию основных конструкций зда
ний и третий — отделочный.

Это позволило упорядочить ра
боту участков и закрепить брига
ды за мастерами. Уже первые 
месяцы работы показали, что 
коллектив вошел по правильному 
пути. Выработка на одного рабо
чего возросла на первых двух 
участках вдвое, а на участке от
делочных работ—на 10—15 про
центов.

Появилась возможность широко 
внедрять прогрессивные формы 
организации труда — создавать 
укрупненные, а затем комплекс
ные и хозрасчетные бригады.

Специализированные бригады, 
состоявшие из квалифицирован
ных мастеров, были объединены 
с бригадами, где большинство со
ставляли малоквалифицированные 
рабочий. Так, например, маляров 
из бригады тов. Наумовой, кото
рые раньше не выполняли нормы 
и давали низкое качество работ, 
влили в бригаду тов. Кузина. 
Здесь все они работали под руко
водством опытных мастеров, бы
стро подтянулись и стали выпол
нять нормы на 150—180 про
центов при хорошем качестве.
Заработок маляров вырос

полы на первом и втором этажах, вдвое.
Еще больше недоделок у сан
техников и уралтрансспецстроев- 
цев. Чтобы успеть все сделать в 
течение десяти дней, на объекте 
необходимо организовать трех
сменную работу и обеспечить чет
кое взаимодействие строители и 
субподрядчиков. Это в силах кол
лектива управления № 774.

А. СМИРНЫХ.

Но практика показала,

почти

что в
укрупненных бригадах, занятых 
на каменной кладке и монтажных 
работах, не обеспечивается полная 
загрузка рабочих в течение всей 
смены. Это потребовало создания 
комплексных бригад.

В три первые комплексные 
бригады были включены каменщи-

ки, такелажники, плотники, тран
спортные рабочие. Руководителя
ми бригад назначили опытных ка
менщиков Героя Социалистическо
го Труда И. Лесанова, М. Лесано- 
ва и тов. 'Матвеева.

Работа в бригадах построена по 
звеньевому принципу. Такелаж
ники и, плотники выделены в от
дельные звенья.

Как правило, бригады начина
ют возведение надземной части 
дома только после полного завер
шения работ нулевого цикла.

Вскоре комплексные бригады 
были организованы на всех участ
ках. Сейчас в управлении 24 
комплексных бригады, объединяю
щие 505 человек.

Специализация участков, а так
же создание укрупненных и ком
плексных бригад позволили нам 
решить две важных задачи. Во- 
первых, было обеспечено выпол
нение и перевыполнение норм 
всеми рабочими. Выработка на 
одного рабочего в этом году вдвое 
превысила выработку 1954 года, 
а средний заработок рабочих вы
рос на 40 процентов. Во-вторых, 
линейные инженерно-технические 
работники получили возможность 
уделять значительно больше вре
мени внедрению новой техники и 
улучшению организации труда в 
бригадах.

Дальнейшим шагом вперед яви
лась систематическая работа по 
внедрению прогрессивных строи
тельных конструкций и деталей. 
С 1956 года начинают широко 
применяться бетонные и железо
бетонные блоки фундаментов и 
стен, многопустотные железобе
тонные панели перекрытий и т. д.

В текущем году применение 
сборных железобетонных кон
струкций по сравнению с 1954 
годом увеличилось в пять раз, а 
расход лесоматериалов нам уда
лось снизить почти в два с поло
виной раза.

В этом году мы сдали в эксплу
атацию первые три дома из круп
ных блоков четырехрядной раз
резки. Крупноблочное строитель
ство — новое и прогрессивное де
ло. Сейчас на монтаже дома из 
таких блоков отлично трудятся 
бригады братьев Ивана и Михаи
ла Лесановых.

Особое внимание уделяется уча
стку отделочных работ, который 
в конечном счете обеспечивает 
своевременную сдачу домов в 
эксплуатацию.

(Окончание на 3 стр.) -



партийная жизнь

О невыполненных решениях
В помощь редколлегиям 

стенных газет
Карикатура

в стенной печати
Как и в прошлом году, на от

четно-выборном собрании комму
нисты 33 треста признали работу 
своего бюро удовлетворительной. 
Однако нынче к собранию коллек
тив треста пришел с иными пока
зателями. Десятимесячный план 
по генеральному подряду выпол
нен лишь на 91 процент, а план 
по вводу жилья в эксплуатацию за 
девять месяцев — на 83 процента. 
Коллектив вновь оказался в числе 
отстающих строительных органи
заций.

Мог ли трест работать лучше? 
Да, мог. Об этом и свидетельст
вовали выступления коммунистов. 
Они говорили о распылении 
средств, о текучести рабочей силы, 
о -низком качестве работ, о недо
статках в политико-массовой ра
боте.

К сожалению, на -собрании ни
кто ие вспомнил, что многие из 
недостатков в работе партийного 
бюро, о которых шла .речь, были и 
в прошлом году. Как и тогда, в 
докладе говорилось, что бюро не 
добилось выполнения своего по
становления о закреплении! кад
ров, -что оно не нацелило партий
ные организации управлений на 
решительную борьбу за улучше
ние качества работ.

Наказы коммунистов остались 
невыполненными, а ведь бюро за
нималось и вопросами закрепления 
кадров, и улучшения качества, и' 
воспитательной работой в обще
житиях. Они слушались на засе
даниях, по ним принимались ре
шения. Затем, в порядке проверки 
решений, вновь и вновь обсужда
лись.

В чем дело? А дело в том, как 
говорили выступавшие, что плохо 
была организована борьба за вы
полнение принятых решений, в эту 
борьбу не были вовлечены все 
коммунисты треста.

На собрании говорили о безот
ветственном отношении руководи
телей треста к выполнению воли 
парторганизации, о приниженной 
требовательности партбюро к та
ким руководителям. Вот под
тверждение этому: вопрос о вводе 
в эксплуатацию жилых и куль
турно-бытовых объектов в треть
ем квартале обсуждался трижды. 
Каждый раз намечались сроки, с 
которыми соглашались и управ
ляющий трестом тов. Смирнов, и 
главный инженер тов. Литвак, и 
начальники стройуправлений. Они 
даже доказывали, что сроки эти 
реальны. А на деле сдача домов 
срывалась. Подобное положение 
было и с вопросом о закреплении 
кадров. Хотя, несмотря на необес-

Комсомолец Юрий Иванов 
несколько лет назад закончил 
школу ФЗО по профессии ка
менщика. С тех пор немало до
мов на Эльмаше сложено при 
активном участии Юрия.

Теперь тов. Иванов приобрел 
специальность монтажника. В 
бригаде Василия Упорова, ко
торая монтирует пятиэтажный 
дом из блоков двухрядной раз
резки, он считается одним из 
лучших рабочих.

Фото А. Мусина. 

печенность строек рабочей силой, 
из треста за 9 -месяцев по разным 
причинам ушло 765 человек.

Правильно выступали коммуни
сты. Они не искали причин, оправ
дывающих плохую работу кол
лектива. Здесь почти не говорили 
о недостатках в материальном 
снабжении, в работе субподряд
ных организаций, автотранспорта. 
Речь шла о том, чего не сделала, 
а могла сделать партийная орга
низация.

Бетонщик 232 управления тов. 
Алексеев говорил о неконкретно- 
сти наглядной агитации, председа
тель постройк-ома тов. Корчагин и 
главный инженер 232 управления 
тов. Барабанов — о слишком ча
стых и бесплодных заседаниях, 
бригадир каменщиков тов. Шо
рин — о неудовлетворительном 
использовании рабочих и т. д.

Выступавшие говорили о необ
ходимости усилить руководство 
работой парторганизаций строй
управлений, повысить требователь
ность к коммунистам, добиваться 
выполнения принятых решений, 
о том, что сейчас задача парторга
низации заключается в том, чтобы 
мобилизовать коллектив на ликви
дацию отставания, на безусловное 
выполнение государственного пла-. 
на, плана ввода жилья в эксплуа
тацию.

В г. Горьком, на заводе «Крас
ное Сормово», -плодотворно рабо
тает в жанре карикатуры худож
ник-самоучка Н. И. Гусев. В 1954 
году его -сатирические рисунки 
получили высокую оценку на 
Всесоюзной выставке произведе
ний самодеятельных художников, 
ему была присуждена первая пре
мия.

Ниже мы перепечатываем рас
сказ Н. И. Гусева из книги «Ору
жием смеха», изданной Горьков
ским книжным издательством в 
это-м году.

«К участию в выпуске сатири
ческого листка редакция «Красно
го сормовича» привлекла -меня 
как художника. Я работал тогда 
слесарем в прокатном цехе.

Вначале мне было трудно оформ
лять «Вентилятор». Я плохо еще 
знал завод, людей, недостаточно 
у меня было технических навы
ков, умения рисовать. Пришлось 
серьезно работать над собой. 
Прежде всего я «нажимал» на 
технику, много рисовал, посещал 
изостудию при Сормовском Двор
це культуры. Изучал работы из
вестных мастеров сатиры — Кук- 
рыниксов, Б. Ефимова и других. 

Очень полюбил журнал «Кроко
дил», который мне во многом по
мог.

Раньше я понимал карикатуру 
так: нарисовать человека смеш
ным, исказить его фигуру и лицо 
до неузнаваемости и скопировать, 
как на фотоснимке, то, что он со
вершил. Например, если винов
ный дрался с кем-нибудь, то я и 
рисовал драку, причем все1 лю
ди —- и виновные и пострадав
шие — изображались всегда с 
большими, изогнутыми носами. 
Такая карикатура была неинтерес
на и пуста.

Позднее я понял, что карикату
ра должна быть содержательной, 
остроумной, стал работать серьез
нее, вдумчивее.

Иногда сидишь над рисунком 
часами и ничего не придумаешь. 
Но я не отчаиваюсь: не удается 
эта тема, беру другую, более лег
кую, и работаю над ней, а в то 
же время и прежнюю из головы 
не выпускаю. И нередко где-либо 
в пути или дома нахожу то, что 
долго искал.

Решив сделать карикатуру, иду 
на место, знакомлюсь с обстанов
кой, стараюсь выяснить отдель
ные вопросы до мелочей так, что
бы мне ясно представилась вся 
картина совершившегося факта. 
Стремлюсь найти такое звено, та
кой момент, на основе которого 
можно было бы создать интерес
ный, комичный рисунок. Иногда 
случайно услышанное слово или 
незначительная деталь помогают 
мне в этом. Нередко нахожу 
«изюминку» в игре слов — наз
вания какого-нибудь предмета, 
имени, профессии и т. п.

Однажды поступил сигнал, что 
при разливке стали в формы бы
ло получено много брака. Я дол
го думал, как сделать карикатуру. 
Изобразил груду испорченного 
литья и бракодела, который чешет 
себе затылок. Затем нарисовал 
бракованное литье, просящее о 
помощи. Но все это мне не нрави
лось. Я знал, что брак произошел 
по вине формовщика, который не 
подготовил как следует форму. 
И вот слово «брак» я представил 
в виде формы, куда рабочий льет 
металл. Рисунок получился удач
ный, доходчивый, даже не потре
бовалось подписи.

Стараюсь делать карикатуры

По следам наших выступлений

„Вынужденная консервация“
Отвечая на письмо тов. Сыро

мятникова, напечатанное в газете 
№ 122 от 24 октября под таким 
заголовком, исполняющий обязан
ности управляющего трестом 
«Стройдеталь-70» тов. Шульц со
общил, что по состоянию на 5 но

Рисунок Н. И. Гусева, 
понятные, простые, ае рисую ни
чего лишнего. На переднем плане 
оставляю главное и выделяю, что 
нужно, яркой краской или жир
ным контуром.

Изображая людей, стремлюсь 
добиться портретного сходства. 
Ставлю своей задачей не просто 
осмеять человека, но сделать так, 
чтобы виновник зла, увидев себя 
в карикатуре, не обиделся, а по
нял свой проступок и в дальней
шем не повторял его.

При оформлении плакатов 
пользуюсь обыкновенными аква-. 
рельными красками и черя?^ 
тушью. Иногда работаю плакат
ной гуашью.

Если тема рисунка не такая 
мрачная и карикатура не должна 
быть злой, то стараюсь разнооб
разить краски, создаю рисунок 
повеселее. Если же приходится 
изображать какого-нибудь хулига
на или вымогателя, беру холод
ные цвета: иногда делаю рису
нок в одном цвете — черном или 
синем.

Подписи под некоторыми кари
катурами ставлю сам. Бывает и 
так, что сначала приходит в го
лову 'Остроумная подпись, а за
тем уже создается рисунок. Но 
чаще подписи по моим рисункам, 
особенно в стихотворной форме, 
сочиняют другие работники.

Чтобы знать, как воспринима
ются карикатуры рабочими, часто 
бываю у витрины «Вентилятора», 
где толпится народ. Некоторые 
рисунки часть рабочих понимает 
не так, как я их задумывал. Из 
этого делаю выводы, стараюсь 
наиболее четко и ясно выражать 
мысли в карикатуре».

ября на 86-квартирный дом № 2/70 
выданы все блоки для второго эта
жа, на третий этаж — недодано 
10 блоко;в марки Н-19, которые бу
дут поставлены до 14 ноября. 
Сейчас на строительство дома вы
даются блоки для монтажа чет
вертого этажа.

Свердловским отделочникам следует подтянуться
Несколько месяцев назад на стройки Свердловска приехал 

инструктор штукатурных работ Челябинского филиала Всесоюзного 
института «Оргстрой» Василий Васильевич Вшивцев, чтобы по
делиться своим производственным опытом. На днях он проводил 
в тресте «Жилстрой» показ работ по отделке внутренних поверх
ностей зданий сухой штукатуркой.

Мы попросили тов. Вшивцева поделиться своими впечатлениями 
о штукатурных работах в Свердловске. Вот что он рассказал:

*
Четыре месяца — достаточный 

срок, чтобы ознакомиться со 
стройками города. Особенно меня 
интересовало производство штука
турных работ. Первое, на что я 
сразу обратил внимание, это то, 
что здесь слабо внедряется сухая 
штукатурка. Когда задаешь во
прос — почему, то слышишь са
мые разнообразные ответы.

«Не нравится она жильцам, вот 
и приходится делать мокрую шту
катурку», — говорят одни.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 14 ноября 1958 г.

*
А другие заявляют, что при 

установке сухой штукатурки пе
регородки должны иметь влаж
ность не более 18—23 процентов, 
а этого-де подсобные предприятия 
не могут добиться.

Однако за всеми этими разгово
рами кроются консерватизм, стре
мление отвязаться от хлопотливо
го дела. А ведь сухая штукатур
ка — прогрессивный строитель
ный материал. Преимущество ее 
заключается в том, что сухая от
делка не только ускоряет сдачу 
здания в эксплуатацию, но и со
кращает затраты на просушку 

строящихся помещений. Словом, 
сухая штукатурка выгодна, но 
только надо умеючи ее использо
вать-

В некоторых управлениях ли
сты сухой штукатурки Крепятся 
на гипсе, отчего, например, уже 
давно отказались в Магнитогор
ске, Каменске-Уральском и на 
многих других стройках. Да это и 
понятно. Гипсовая мастика толь
ко усложняет работу: во-первых, 
в нее надо обязательно добавлять 
клей, во-вторых, ее можно при
готовить только для крепления од
ного листа, так как гипс быстро 
схватывается. Известно также и 
то, что мастика из гипса легко 
поддается резким температурным 
изменениям, а при повышенной 
влажности может даже 'отвалить
ся.

Я предложил применять для 
крепления листов к стенам самый 

обыкновенный известково-цемент
ный раствор марки 70—80, ко
торый может приготовить каждый 
штукатур. Таким раствором мож
но приклеить сразу два—три ли
ста сухой штукатурки. Причем, 
поверхность получается ровной.

Заметил я также, что листы су
хой штукатурки устанавливают 
здесь вплотную к полу, а шов на
глухо закрывается раствором- 
Точно так же делается и в верх
ней части листа. Вполне понятно, 
что при этом нарушается цирку
ляция воздуха, и листы потом 
вспучивает. Практика показала, 
что листы сухой штукатурки нуж
но устанавливать на подкладках, 
в четырех сантиметрах от пола, а 
швы 'следует оставлять открыты
ми хотя бы в течение суток. 
Только после этого можно убрать 
подкладки и вести окончательную 
обработку швов. Затем зазор меж

ду полом и сухой штукатуркой 
заделывать плинтусом.

Надо отметить, что в некото
рых управлениях «Свердловскгор- 
строя» отстает механизация шту
катурных работ. Так, например, 
на многих стройках Челябинска 
широко применяется агрегат, ко
торый в течение восьми часов мо
жет подать на рабочее место шту
катура 13 кубических метров 
раствора. Такой агрегат очень 
удобен в работе и обслуживает 
его один человек. Действующие 
же на объектах «Жилстроя» ра
створные узлы громоздки, мало
производительны и на каждом та
ком узле работают по четыре че
ловека. Я привез с собой рабочие 
чертежи штукатурного агрегата и 
показал их главному механику 
треста «Жилстрой» тов. Самодел
кину. Он о(добрил их, перекопиро
вал, но дальше дело не пошло, 
агрегата нет.

Или вот такая мелочь, как со
единение шлангов растворонасо-



Механизмы
будут работать безотказноСпецифика нашей работы, по-стоянно больших особенно вопросу

связанной с выемкой масс грунта, заставляет внимательно подходить к подготовки оборудования и, в первую очередь, землеройных машин к зиме. В зимний период механизмы работают с гораздо большей нагрузкой, так как рыть приходится твердый мерзлый грунт.,Памятуя об этом, мехаиизацоры третьего управления «Уралтранс- спецстроя» нынче много внимания уделили предзимней профилактике машин. Парк механизмов у нас солидный — пять экскаваторов, восемь бульдозеров, скрепер, автогрейдер, тракторный погрузчик, два автокрана, компрессоры, насосы, четыре автомашины.. Немало пришлось с ними повозиться.На всех машинах был полностью проведен комплекс •зимнеподготовительных работ. Промыли топливные баки, прочистили двигатели и ходовые' механизмы, отеплили кабины, заменили летнюю смазку на зимнюю. В эту работу включились все механизаторы. Особенно хорошо подготовилисвои машины В. Гнусаре®, экскаваторщик бульдозеристыМ. Субботин и И. Нурманов, машинисты компрессоров Б. Очеков и Н. Альферьев, трайлерист А. Швейковский. На сегодняшний день к работе в зимних условиях подготовлен весь машинный парк.Значительно лучше будет у нас нынче и со снабжением машин горючим и смазочными материалами благодаря постройке нового склада ГСМ. Летом на специально отведенной площадке в землю зарыли топливные цистерны, уста-заправочную колонку.повилиСклад огородили, организовали охрану. С нового склада будут снабжаться горючим и смазочными маслами и механизаторы второго управления нашего треста.Имелась потребность и возможность значительно лучше подготовить к зиме нашу рембазу. Но так как она расположена на стройплощадке камвольного комбината и весной должна быть снесена, решили не делать здесь больших капзатрат и ограничились лишь самым необходимым: привели в порядок отопление, застеклили окна, отремонтировали и утеплили двери.Зима заставляет нас и работать по-особому, применять иные, чем летом, приемы. В сентябре—октябре с механизаторами были проведены занятия, на которых, наряду с инструктажем по технике безопасности, изучались вопросы эксплуатации механизмов в зимних условиях: режим заводки и работы двигателя, сбережение режущих механизмов и т. д. В ближайшее время предполагаем организовать обмен опытом лучших наших механизаторов. Наиболее
И11шш1шн1шптшшшшшс сов.'В «Жилстрое» шланги почему-то до сих пор соединяют проволочными скрутками, тогда как широко известно безболтовое соединение шлангов.Очень удобны при производстве не только штукатурных, но и малярных работ металлические столики с выдвижными штоками. Их можно легко переносить и вести работы в помещениях с различной высоты. К сожалению, на объектах «Жилстроя» таких столиков не видно. Очень плохо, что здесь вместо инвентарных металлических ящиков для раствора пользуются деревянными. Сколько при этом портится пиломате- 

опытные экскаваторщики, бульдозеристы, компреесорщики расскажут своим товарищам, как в зимнее время легче добиваться высокопроизводительной и бесперебойной работы машин.В общем подготовку машинного парка к зиме можно считать завершенной. Но есть у нас еще небольшие недоделки, вызванные отсутствием необходимых материалов. Так. остались не застекленными кабины двух экскаваторов, так как нет каких-нибудь 10 квадратных метров небьющегося стекла, а ставить обычное'—бесполезно. То же ис трансформаторным маслом для гидравлики экскаваторов. Вставить стекла и залить масло — дело всего 30— 40 минут, а вот достают, их трестовские и свердловскгорстроев- ские снабженцы уже несколько месяцев.В упрек снабженцам стоит сказать и то, что они не беспокоятся своевременно о запасе зимнего дизельного топлива. На улице уже холодно, через несколько дней пойдут настоящие морозы, а у нас на складе и в баках машин еще солярка летних марок.За зиму 1958-59 гг. коллективу управления предстоит выполнить большой объем строительно- монтажных работ. Хорошее состояние машинного парка — залог успешного выполнения поставленных перед нами задач. Вот почему нужно устранить все помехи в деле подготовки механизмов к работе в зимних условиях, дать механизаторам все необходимое. А тогда ни машины, ни управляющие ими люди не подведут.
Н. АКИМОВ, 

главный механик 
СМУ-3 «Уралтрансспецстроя».

Из о тс тающих в передовые
(Окончание. Начало на 1 стр.).Трудоемкость штукатурных работ значительно снижена за счет применения железобетонных панелей перекрытий, требующих лишь частичной затирки и использования сухой штукатурки. Трудоемкая операция оштукатуривания оконных откосов упрощена замечет применения сборных гипсовых откосов, армированных штукатурной дранью.Бригады маляров освоили способ бескистевой окраски поверхностей с помощью валиков, а при обоями применяют складной столик.

специальных оклейке стен специальный
Все это позволило отделочникам значительно повысить выработку. Ежемесячная выработка на 

ишццшп пинитшн:шйвяш»риала! Так, например, на строительстве школы по улице им. Сакко и Ванцетти, где работала бригада штукатуров тон. Зайцева, сделано было не менее 15 ящиков из первосортной шпунтовки. К концу строительства уцелела только половина ящиков. А когда бригаду перевели на строительство центральной библиотеки, там снова принялись делать ящики. Не бесхозяйственность ли это!Считаю, что отделочникам «Свердловскгорстроя» следует подтянуться. Надо смелее, энергичнее применять для отделки зданий передовые методы труда.

ках чайной, чей-то серый козел, упрямо бодающий доски 
и далекий, но так хорошо видный отсюда сосновый бор...

Все это было три года назад. Самым сложным в жизни 
тогда косинус угла «я», а самым страшным — директор 
И ночами мечталось о веселой студенческой жизни, о

Василий Кармацкий работает в 
бригаде каменщиков тов. Хрянина 
из 234 управления. Он отлично 
выполняет самую сложную работу 
и дает систематически 170 процен
тов нормы.

На снимке В. Кармацкий.
Фото А. Мусина.

К ленинградским 
друзьямОбмен опытом — главное в социалистическом соревновании. Об этом помнят в тресте «Стройде- таль-70». Здесь регулярно поддерживается связь с коллективами производственных предприятий «Тагилстроя» и ленинградского треста «Стройдеталь-81».Позавчера в Ленинград выехала делегация стройдеталевцев. Цель поездки — ознакомиться со всем лучшим, что применят в своей работе ленинградские товарищи, подвести итоги соревнования двух трестов.В составе делегации бригадир арматурщиков Нижне-Исетского завода железобетонных изделий тов. Кривов, начальник лаборатории завода изделий из ячеистых бетонов тов. Крохинова и другие. Свердловчане пробудут в городе Ленина 4—5 дней/ 

Путем специализации 
и индустриализации работ

одного рабочего здесь увеличилась с 1 730 рублей в 1I9&5 году до 2 780 рублей в 1958 году.Широкое применение эффективных конструкций и деталей, внедрение новых форм организации труда были бы немыслимы без активной работы технического совета ’ управления. Этот совет разрабатывает организационнотехнические мероприятия по выполнению плана и социалистических обязательств. На его заседаниях рассматриваются проекты организации работ и т. д.При управлении организованы два семинара: по ознакомлению с новой строительной техникой и по изучению технических условий на производство строительно- монтажных работ.Что же еще помогло нам добиться успехов? И здесь следует сказать о соревновании коллектива треста с ленинградскими строителями. Наши рабочие, прорабы и мастера бывали на стройках Ленинграда. Они привезли оттуда много полезного, нового, внедрение которого помогло нам улучшить отделочные работы, быстро освоить крупноблочное строительство. Конечно, помогает добиваться высоких показателей и соревнование между бригадами, между участками.Пожалуй, основным мерилом нашей работы является сдача

Учеба продолжается
— Лихачева, пишите! Косинус угла в 68 градусов...
В классе тихо. Тридцать девушек сочувственно следят, как 

Тамара, бойко Стуча по доске мелом, выводит длинную формулу.
А за окном неторопливая, с детства привычная жизнь район

ного городка. Трактористы, рассевшиеся с консервами на ступень-
забора,

аудиториях в большом и красивом городе...
— Лихачева, пишите! Косинус угла в 68 градусов...
Закусив от волнения губу, Тамара выводит на доске формулу. 

В непослушных пальцах крошится мел, из углов смотрят незнако
мые лица таких же, как она, съехавшихся сюда из Сибири, 
с Урала... Их так много, а мест так мало, и надо знать столько..,

Восемь девушек-десятиклассниц, не сдав экзамены, поступают 
в строительное училище. Конечно, это не то, что они ждали, не то, 
о чем мечтали. Зоя Кузнецова, Аня Мартынова, Тамара, ее 
подруга Вера Елкина думали о другом.

Но другого пока не получилось. Девушки учатся на штукатуров. 
Это оказывается не таким простым делом — наносить на поверх
ность тонкий ровный слой раствора. И знать для этого нужно 
многое. Например, химию. Ведь им дают еще и вторую специаль
ность — маляров.

Их так и выпускают с этой двойной специальностью: штукатур- 
маляр.

Уже год девушки работают в разных бригадах «Южгорстроя».
Бригада Парунина. Строгий, взыскательный руководитель. Весе

лые, дружные девушки и ребята — лучшие в городе маляры. Они 
не кончали шкалу, не поступали в институт, но о своем деле знают 
много. Многому у них можно научиться.

—- Мы ведь беспомощные,— рассказывает Тамара,— машешь 
кистью, а все бестолку. Иван Арефьевич объяснит, покажет, а 
надо — сам тебя за руку возьмет и твоей рукой водит.

Это было сложней, чем решать тригонометрические задачи, про
вести по стенке филенку — яркую ровную линию... Девушки с дет
ства видели таких сотни, но никогда не думали, что эта работа 
требует столько мастерства...

Когда Тамара провела первую филенку, она радовалась не мень
ше, чем когда на пятерку сдавала экзамен в школе. Да это и был 
экзамен. Она так же закусывала губу и руки у нее чуть дрожали... 
Но теперь это были крепкие' рабочие руки и линию они вывели 
уверенно, четко.

Внизу, задрав голову, сочувственно смотрели ее новые товари
щи — хорошие рабочие ребята, желавшие ей удачи.

~ Ну, видишь! Молодец, Томка. А ты боялась! Эх, ты!
Новое место. Бригада Ревенко, работавшая на масложиркомби

нате. От Парунина девушки
прежде не знали, и привычку 
пульты.

В бригаде, где работают 
последнее место. Когда нет 
цева или Тамара. Есть у 
товарищами: ведь они знают
ное дело.

Учиться... Оказывается, это можно делать не только в классе.
В общежитии девушки жувут вмевте и каждая тумбочка у них 

завалена книгами. Тамара и Вера по-прежнему готовятся в поли
технический институт, Зоя и Паша уверены, что теперь-то они в
университет поступят.

Д<з пяти часов девушки в синих комбинезонах работают на лесах 
огромного комбината, а вечером, склонившись над новой тетрад
кой, решают задачи на подготовительных отделениях разных вузов

В аудитории тихо.
— Лихачева, пишите! Косинус угла, равен... Р. МАЗИН.

На строитель-чим условия для высокопроизво-дительного труда.
ко монтаж блоковстве дома 32—33 идут отделочные работы в трех этажах, одна-

жилья в эксплуатацию. Все мероприятия, которые мы проводили, в конечном счете служат делу ускорения жилищного строительства. Этому служит и социалистическое соревнование. Чего же мы добились? Если в прошлом году управление сдало в эксплуатацию 8 404 квадратных метра жилья, то за девять месяцев текущего года сдано уже 17 043 квадратных метра, то есть на 8 539 квадратных метров больше, чем за весь минувший год.Сейчас в коллективе управления идет настойчивая борьба за выполнение обязательств, взятых в честь предстоящего XXI съезда партии. По этим обязательствам мы уже сдали в срок один 100-квартирный дом. До конца года предстоит ввести, в эксплуатацию еще один 100- квартирный дом, детские подготовить к отделке , ! ЯСЛИ, детскийсад, ввести в эксплуатацию дом самстроя.Рабочие стремятся не только выполнить, но и перевыполнить обязательства. Неплохо потрудился коллектив в октябре. Илан по генеральному подряду мы выполнили на 109 процентов, выработка составила 116 процентов к плану.Однако мы, руководители, не всегда в состоянии создать рабо- 

казался 
школы.

шумных

принесли сюда валики, которых здесь 
употреблять при окраске стен краско-

22 маляра, они занимают никак не 
бригадира, его замещают Зоя Казан- 

них и большое преимущество перед 
такое полезное для маляра штукатур-

пятого этажазадерживается из-за того, что не хватает необходимых сантехнических блоков. До сих пор вдоме ния.ник жа» ' тепло
не пущена система отопле-Только к 20 ноября началь- участка «Уралсантехмонта- тов. Ракиах обещает дать । в 60 квартир. Но особенно тяжелое положение с обеспечением пиломатериалами и столярными изделиями. Для настилки полов здесь требуется ЗОЮ кубометров шпунтованной доски, а ее фактически нет, тогда как полы можно настилать на всех этажах здания и плотники готовы к выполне-нию этой работы. Еще хуже со столярными изделиями для' детских ясель. Ясли тоже пусковой объект, но в них нельзя начать даже отделку, так как нет оконных переплетов в первом этаже.Коллектив нашего управления надеется, что работники предприятий треста «Стройдеталь-70» и субподрядных организаций примут необходимые меры для того, чтобы помочь нашему управлению выполнить обязательства, справиться с государственным планом, а строители управления уверены, что они, безусловно, выполнят обязательства, что слово свое сдержат с честью.

А. ПЕТРОСОВ,
начальник 752 управления.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
14 ноября 1958 г. стр. 3.



РУКД РУКУ мое г
Как-то в -сентябре Анвар Идри

сович Камардинов почувствовал 
себя плохо. Ночью его беспокоили 
тревожные сны, лезла в голову 
всякая чушь. Вот он, Анвар Ид
рисович, командует у себя на 
участке в управлении № 766 
треста «Жилстрой». торопит ра
бочих, мастеров, прораба с окон
чанием очередного объекта, а те 
жалуются на нехватку материа
лов. А вот сосед строит собствен
ный дом — ему тоже нужно по
мочь чем-то, да и свою собствен
ную персону нельзя обойти: дом, 
усадьба, да садик требуют при
смотра, догляда. И везде нужен 
материал, а где его взять?

И что самое неприятное — 
приснилось горемыке Анвару, что 
недостает у него на объектах 
1307 листов шифера на 6535 
рублей, 1400 килограммов кро
вельного железа на семь тысяч, 
30 кубометров пиломатериала на 
девять тысяч, до 50 кубометров 
дров стоимостью полторы тысячи 
рублей.

С тяжелой думкой шел на ра
боту начальник участка. Мысли 
о кошмарных снах, о недостаче 
материалов, которые якобы ушли 
на сторону, к дружкам-приятелям 
и, конечно, не за красивые глаза, 
волновали командира-строителя.

(Настроение Камардинова окон
чательно пришло в расстройство, 
когда, придя на работу, он при
кинул наличие материалов и со
поставил их с бухгалтерскими 
данными. Положение складыва
лось незавидное, кошмарный сон 
превращался в реальную действи
тельность. По скромным подсче
там, обнаруживалась недостача 
дефицитных фондируемых мате
риалов на сумму, превышающую 
24 тысячи рублей.

В душе Анвар Идрисович начи
нал припоминать своих дружков- 
приятелей, которых приходилось 
выручать кого железом, кого ши
фером, красками, олифой, пило
материалами, да не забывать и 
своих домочадцев: ведь по их на
стоятельным требованиям он пе
реправлял материалы к себе до
мой. А тут, на тебе, возьми — 
недостача. Да еще вот-вот нагря
нет инвентаризационная комис
сия, ну куда же скроешь всю эту 
недостачу.

«Ума не приложу, как тут и 
быть», — размышлял про себя 
Камардинов.

На другой день в. настроении 
Анвара Идрисовича произошло за
метное улучшение. И это понятно. 
Согласно приказа начальника уп
равления тов. Попова он назна
чался председателем инвентари
зационной комиссии. А раз так, 
то и любые концы можно спря
тать в воду, любую недостачу 
скрыть. Так и порешил председа
тель комиссии.

И вот в управлении лежит ин
вентаризационная ведомость, 
скрепленная подписями Анвара
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Экскурсии на передовые стройки
Когда бригада Т. К. Федорчука 

из первого, стройуправления 
«Южгорстроя» начала монтиро
вать блоки первого крупноблоч
ного дома по ул. им. Грибоедова, 
многое у нее не ладилось. Не хва
тало опыта работы. Хотелось по
смотреть, как собирают такие до
ма другие строители, посовето
ваться, поучиться. И здесь на по
мощь бригаде пришло правление 
клуба. Мы организовали про
смотр кинофильмов: «Опыт круп
ноблочного строительства», 
«Кварталы крупнопанельных до
мов», «9-й квартал» и другие, 
а затем по просьбе строителей 
организовали экскурсию рабочих, 
бригадиров и мастеров первого 
стройуправления на строитель

ство крупноблочных домов в 2)5 
квартале.

В пять часов вечера.в красном 
уголке стройучастка собрались 
рабочие. Среди них был бригадир 
Т. К. Федорчук, прораб участка 
Н. <П. Фролов и группа монтаж
ников. Все они на машине вме
сте с членами правления клуба 
выехали в Свердловск. А вот и 
25 квартал. Как он не похож на 
обычную свердловскую стройку! 
На обширной территории — чи
стота и порядок. Здесь нет ниче
го лишнего. Все детали домов 
размещены, согласно стройген- 
плана, на определенных местах. 
Вдоль рядов стеновых блоков 
установлены таблички с наимено
ванием марок деталей.

Фельетон

Идрисовича Камардинова, прораба 
Андрея Гавриловича Андриянова 
и материально-ответственного ли
ца — мастера Рустема Хабирова. 
А из этой ведомости явствовало, 
что на участке имеется в наличии 
и 1307 листов шифера, и 1400 
килограммов кровельного железа, 
и 30 кубометров пиломатериала 
и... В общем все выглядело глад
ко, все было шито-крыто.

Но, как назло, в дело вмеша
лись снабженцы управления. Они 
не поверили ведомости, скреплен
ной подписями Камардинова и 
его друзей, выехали на место, 
проверили... А проверять-то соб
ственно и нечего было — ни 
шифера, ни железа, ни пилома
териала, ни дров в наличии не 
оказалось.

И опять защемило сердце ру
ководителя . участка. С неприят
ными думами пришлось ему под
писать акт, в котором значилось, 
что нет в наличии того, что .зна
чилось в ведомости, что влетит, 
видимо, а чего доброго и под суд 
отдадут за недостачу дефицитных 
материалов на 24 тысячи рублей.

Но, как говорят, свет не без 
добрых людей. Нашлись в управ
лении такие добрые дяди, кото
рые сделали все, чтобы не волно
вать впредь душу Камардинова. 
Первым приложил свою руку на
чальник управления тов. Попов. 
Он предложил бухгалтерии «разо
браться». И вот такой резолюции 
было достаточно главному бухгал
теру Эриху Артуровичу Лункен- 
бейну, чтобы скрыть концы в 
воду, списать всю недостачу на 
строящиеся объекты.

Кстати, прятать недостачу, а 
заодно и покрывать расхитителей 
социалистической собственности 
стало системой у главного бухгал
тера управления. Это с его ведо
ма списано на 30- и 51-квар- 
тирнще дома сверх всякой нормы 
120 кубометров шпунтовой доски, 
50 кубометров плинтусов, боль
шое количество олифы, краски, 
гвоздей, оконной и дверной фур
нитуры, стекла —- в общей слож
ности на десятки тысяч рублей. 
Без зазрения совести списывают
ся материалы без всякой нормы и 
на такие объекты, как строитель
ство бани, широкоэкранного кино 
и другие.

(Возникает вопрос: откуда та
кая щедрость у Лункенбейна, ко- 
торому доверен высокий пост го
сударственного контролера? Что 
это, по ошибке списывается недо
стача материалов на объекты и 
тем самым удорожается стоимость 
квадратного метра жилой площа
ди? Ничего подобного. В растран
жиривании государственных мате
риальных ценностей он играет 
не последнюю скрипку. Ведь это 

он без всякой оплаты, а за ним 
его заместитель Г. М. Оранская, 
главный (инженер управления 
В. А. Колосов, начальник отдела 
кадров А. И. Мартынов, да и сам 
начальник управления В. С.. По
пов берут и везут в свои сады 
бочки, ведра, топоры, кайла, ло
паты и другой инвентарь. Ведь 
это с его санкции списана на 
производство тысяча черенков, 
которые фактически ушли в сады 
руководящих работников управле
ния, с его же санкции под видом 
отходов идут на строительство 
дачных домиков в садах лучшие 
строительные материалы: брус, 
доски, кирпич, олифа, белила, 
гвозди, списываются на производ
ство транспортные расходы, свя
занные со всеми этими закулис
ными «снабженческими» опера
циями, с перевозкой торфа, наво
за и т. д.

Руководителей управления ни
сколько не смущает, что из-за 
отсутствия резиновых шлангов 
простаивают бетоно- и растворо
мешалки. Зато 500 метров их 
преспокойно увезено в индивиду
альные сады. Ведь нельзя же без 
подпорочек, да без поливочки 
оставлять малинку да смородину, 
крыжовник да яблони, вишни да 
сливы...

Умеет главный бухгалтер уп
равления спасать не только Анва
ра Идрисовича. Не забывает он и 
свою персону, а также друзей 
своих. Вот. поэтому он и действу
ет по давно устаревшей послови
це: «Своя рубашка ближе к те
лу».

Выл в сентябре такой случай. 
Предъявила автобаза счет, в ко
тором значилось явных приписок 
ни много ни мало, как на шесть 
тысяч рублей. Опротестовали этот 
счет некоторые работники управ
ления, а вот Лункенбейн все при
нял и списал на производство. 
Думаете по ошибке?.. Да нет. 
Просто за машину навоза, кото
рый привезли ему в сад работни
ки автобазы.

Так вот и повелось в управле
нии 76'6. Здесь просто рука ру
ку моет и тон в этом задает глав
бух. Ну что из тото, что с при
усадебных участков, подлежащих 
застройке новыми домами, плодо
вые деревья и ягодники переко
чевывают в собственные сады не
которых командиров управления. 
Ведь владельцы их получили де
нежки от государства. Разве дол
жен об этом хищении беспокоить
ся Лункенбейн? Не к чему, ведь 
львиная доля перепадает ему и 
его друзьям.

Да, «веселые» дела творятся в 
одном из крупных управлений 
«Жилстроя». Нужно полагать, что 
этими делами и дельцами заинте
ресуются как руководители тре
ста, так и работники следствен-
ных органов.

Я. ИСАКОВ,
пенсионер, член КПСС 

с 1920 года.

Наши экскурсанты осмотрели 
все от перекрытия над подваль
ным этажом до готовой меблиро
ванной квартиры. Их интересова
ло буквально все: и как делается 
крепление между пустотными же
лезобетонными плитами, и как 
бригада тов. Автаева монтирует 
железобетонные конструкции ле
стниц, и как на показательной 
стройке производят расшивку 
наружных швов.

Долго и подробно рассматри
вали осветительную установку. 
Она представляет собой неболь
шую металлическую будку, в ко
торой установлены рубильники и 
сварочные трансформаторы. Над 
будкой возвышается стойка с че
тырьмя прожекторами. Все это

Наши лучшие
Многие свердловчане наверно 

заприметили автобус, выкрашен
ный в желто-голубой цвет. Они 
узнают его по яркой окраске, а 
мы. шоферы и рабочие четвертой 
автотранспортной конторы,— по 
ровному ходу и плавным уверен
ным поворотам. Да это и не уди
вительно, ведь машину ведет один 
из лучших шоферов — В. П. Ива
нов.

Вот уже тринадцать лет рабо
тает он в нашем коллективе, на
ездил более чем полмиллиона ки
лометров. За это время он ни ра
зу не «сдавал» права на «хране
ние», как говорят шоферы о ли
шении прав в случае нарушения 
правил движения.

Строители—подшефному колхозу
На самой окраине деревни Ож- 

гиха, Камышловского района, вы
росло высокое новое здание из 
шлакоблоков. Это будущий Дом 
культуры для работников полей 
колхоза имени Ленина. Он рас
считан на 200 мест. Здесь от
кроются новая библиотека и чи
тальный зал.

Вот уже прошло пять месяцев, 
как группа каменщиков и плот
ников в количестве десяти чело
век из управления № 774 вы
ехала в (0жгиху, чтобы помочь 
колхозникам построить Дом куль
туры. За этот период проделана 
немалая работа. Здание Дома 

Й ТОВАРИЩИ СТРОИТЕЛИ!
Подписывайтесь на газету

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» Ц
Она освещает жизнь и деятельность всех подразде- 

рдений управления «Свердловскгорстрой», расска- 
зывает об опыте строителей нашего коллектива, а 
также других городов страны.Ьд Подписка на газету принимается уполномочен- 

^ ными в стройуправлениях и на предприятиях, а так- 
^же в почтовых отделениях.

Подписная плата на год— 16 рублей, на полго- 
да — 8 рублей.

мт
устройство по мере роста ..дома 
переставляется краном с этажа 
на этаж. Осмотрели строители и 
полигон, где на специальной уста
новке изготовляются перегоро
дочные панели размером на це
лую комнату.

Когда возвращались с экскур
сии, Н. 11. Фролов заметил:

— Поездка, конечно, полез
ная. Многое теперь стало ясно. 
Но ведь на показательной строй
ке дома монтируют из блоков 
двухрядной разрезки, а у нас — 
четырехрядная. Вот бы посмот
реть, как работают на таком до
ме, как наш.

Вскоре мы узнали, что брига
да Героя Социалистического Тру
да И. Н. Лесанова строит на Урал
маше дом из блоков четырехряд
ной разрезки и организовали туда 
экскурсию. И. Н. Лесанов радуш
но встретил наших монтажников. 
Он рассказал им, как укомплек
тована его бригада, как он орга
низует свою работу на объекте, 
как его рабочие экономят шлако
бетон и используют кирпичный 
бой. Знатный бригадир показал 
ломик и клинья своей конструк
ции, лопату-лесановку. Эти при
способления облегчают труд мон
тажников.

Много полезного узнали наши 
строители от героя труда.

Эти две экскурсии по словам 
прораба тов. Фролова сослужили 
хорошую службу нашим монтаж
никам.

За безупречную работу Иванов 
не раз награждался грамотами 
автоколонны и треста.

В последние годы Иванов пе
решел с грузовой автомашины на 
автобус.

Много хороших людей работает 
у нас на автобазе. Заслужен
ным уважением пользуются 
в нашем коллективе шо
фер Г. И. Городилов, который ра
ботает еще с довоенного времени, 
кузнец Пивень, техничка Л. И. 
Кирлан.

Все это наши лучшие люди, с 
которых берут пример работники 
автотранспортной конторы.

Д. УШАКОВ, 
разнорабочий гаража.

культуры уже подведено под 
крышу и сделано перекрытие, а 
над зрительным залом установ
лены фермы. В работах прини
мают участие и колхозники.

Строители взяли обязательство 
до 1 января закончить устрой
ство крыши. Здесь отлично тру
дятся бригадир А. И. Патрушев, 
плотники А. И. Якимов, Н. А. 
Чернов, каменщик К. Г. Изъяв- 
лев. Они систематически перевы
полняют свои производственные 
задания.

И. КОЛЯСНИКОВ, 
мастер.

Вскоре после посещения брига
ды Лесанова на стройке дома по 
улице им. Грибоедова стали при
менять лесановские клинья, 
вместо шлакобетона на заделку 
пустот в блоках пошел битый 
кирпич.

Интересной была производст
венная экскурсия на Свердлов
скую областную строительную 
выставку. Ее участники — моло
дые рабочие треста, познакоми
лись с последними достижениями 
строителей области. • Наибольший 
интерес у экскурсантов вызвали 
изделия из железобетона.

Наших молодых строителей 
очень заинтересовали железобе
тонные детали с предварительно- 
напряженной арматурой, фрагмен
ты жилых зданий, выполненные 
из конструкций заводского изго
товления. Экскурсанты осмотрели 
квартиры посемейного (заселения.

Кроме экскурсий, в производ
ственно-технической пропаганде 
мы широко используем нагляд
ную агитацию, кино, производст
венные вечера по обмену опытом, 
лекции и доклады. Все это помо
гает . рабочим треста «Южгор- 
строй» быстрее овладевать пере
довыми методами труда и совер
шенствовать свое мастерство.

А. АБРАМОВ, 
директор клуба треста 

«Южгорстрой».

Зам. редактора А. ШЕМЕТИЛО.
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